

Extrait du Registre des délibérations du Bureau

Séance du 20 septembre 2022 Publié le : 28/09/2022

Membres du Bureau en exercice : 33

Le Bureau, régulièrement convoqué, s'est réuni salle Robert SCHWINT - La City – 4 rue Gabriel Plançon - 25000 Besançon, sous la présidence de Madame Anne VIGNOT, Présidente de Grand Besançon Métropole.

Ordre de passage des rapports : 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12.

La séance est ouverte à 20h07 et levée à 20h19.

Etaient présents : Mme Frédérique BAEHR, Mme Catherine BARTHELET, M. Gabriel BAULIEU, Mme Anne BENEDETTO, Mme Marie-Jeanne BERNABEU, M. Nicolas BODIN, M. François BOUSSO, M. Sébastien COUDRY, M. Marcel FELT, Mme Lorine GAGLILOLO, M. Gilbert GAVIGNET, M. Yves GUYEN, M. Daniel HUOT, M. Denis JACQUIN, M. Michel JASSEY, M. Frank LAIDIE, M. Aurélien LAROPPE, M. Christophe LIME, M. Christian MAGNIN-FEYSOT, M. Yves MAURICE, M. Jean-Paul MICHAUD, M. Anthony NAPPEZ, M. Gilles ORY, Mme Françoise PRESSE, M. Pascal ROUTHIER, M. Nathan SOURISSEAU, M. Fabrice TAILLARD, Mme Anne VIGNOT, M. Benoît VUILLEMIN.

Etaient absents : M. René BLAISON, Mme Marie ETEVENARD, M. Olivier GRIMAITRE, Mme Marie ZEHAF.

Secrétaire de séance : M. François BOUSSO.

Procurations de vote : M. René BLAISON à M. Christian MAGNIN-FEYSOT, Mme Marie ETEVENARD à M. François BOUSSO, M. Olivier GRIMAITRE à Christophe LIME, Mme Marie ZEHAF à M. Nicolas BODIN.

Enseignement supérieur
Nuit des étudiants du Monde (NEM)
Subvention Erasmus Student Network Besançon

Rapporteur : M. Nicolas BODIN, Vice-Président

Inscription budgétaire	
BP 2022 et PPIF 2022-2026 « Enseignement supérieur »	Montant prévu au Budget 2022 : 510 000 € Montant de l'opération : 3 000 €

Résumé :

Le présent rapport a pour objet de présenter « La Nuit des Etudiants du Monde » (NEM), événement d'accueil des étudiants internationaux qui ont choisi Besançon pour poursuivre leurs études.

Cet événement est porté par ESN Besançon, l'association des étudiants internationaux, acteur incontournable de la vie étudiante bisontine.

A ce titre, il est proposé de soutenir ESN Besançon, à hauteur de 3 000 € pour l'organisation de la Nuit des Etudiants du Monde qui se déroulera, à la Rodia, le samedi 1^{er} octobre 2022.

I. Contexte

La France figure parmi les grands pays d'accueil de la mobilité des étudiants et des chercheurs, une attractivité qu'il est urgent de consolider, dans un contexte de concurrence internationale accrue ces dix dernières années.

La mise en place de la stratégie « Bienvenue en France » a pour objectif de créer une dynamique nouvelle à même de maintenir la France parmi les pays les plus attractifs du monde.

Les événements récents – Brexit, crise sanitaire du Covid-19 – rendent encore incertaines les évolutions futures mais sont également l'occasion de repenser l'avenir des mobilités.

Plus que jamais le rôle des collectivités territoriales est central dans les conditions d'accueil des étudiants et chercheurs étrangers.

Les effets positifs de l'internationalisation, aussi bien en termes de rayonnement international des collectivités que d'apport économique et culturel sont certains.

Se développer à l'international est une priorité des Etablissements d'enseignement supérieur et de recherche du Grand Besançon.

Aussi, près de 2 000 étudiants internationaux sont accueillis sur le territoire du Grand Besançon parmi les 25 000 jeunes qui font leur rentrée dans les établissements d'enseignement supérieur.

A noter que chaque année l'uFC accueille 20% d'étudiants internationaux (principalement sur le site universitaire de Besançon) et plus de 3500 stagiaires dans son Centre de Linguistique Appliquée.

Elle fait partie des 13 premières universités labellisées « Bienvenue en France », le label reconnaissant la qualité d'accueil de ses étudiants internationaux.

En outre, SUPMICROTECH-ENSMM poursuit la mise en place de nouveaux contrats de partenariats internationaux (ainsi que l'uFC), l'UBFC (Université Bourgogne Franche-Comté) développe pour la rentrée prochaine de nouveaux parcours de Masters en anglais et l'ISBA poursuit la création de partenariats privilégiés avec les écoles d'art internationales.

A/ ESN Besançon, l'Association des étudiants internationaux

ESN (Erasmus Student Network) Besançon est une association étudiante dont la vocation est d'accueillir et de favoriser l'intégration/inclusion des étudiants internationaux par le biais d'activités et d'événements interculturels et solidaires.

Elle participe activement à l'ouverture et à la sensibilisation des jeunes à la mobilité internationale.

En s'engageant dans des actions solidaires, elle permet aux jeunes en mobilité d'enrichir leur expérience, de favoriser leur épanouissement et donc leur réussite.

ESN fait partie du réseau international d'Erasmus Student Network, présent dans 42 pays, qui fédère les membres actifs des associations locales représentées dans plus d'une trentaine de villes universitaires françaises.

ESN Besançon est particulièrement impliquée dans la vie étudiante bisontine.

Elle travaille constamment avec les institutions locales (Université, Rectorat, CROUS, Ville de Besançon) pour mener à bien ses missions principales dont l'accueil des étudiants internationaux et leur intégration à la vie française et bisontine.

Cette association reconnue comme acteur de l'internationalisation de la vie étudiante à Besançon, organise notamment l'événement intitulé **La Nuit des Etudiants du Monde**.

B/ La Nuit des étudiants du Monde (NEM) / Samedi 1er octobre 2022 / Rodia

La NEM est portée à l'échelle nationale par le réseau ESN France en lien avec l'Association des Villes Universitaires de France (AVUF), dont GBM est membre, et a pour objectif d'organiser un temps d'accueil officiel et convivial pour les jeunes internationaux dans les villes françaises, ainsi que de faire découvrir l'international aux étudiants français.

Elle se déroulera à la prochaine rentrée universitaire dans une vingtaine de villes étudiantes (Lyon, Marseille, Nantes, Poitiers, Clermont-Ferrand...).

Cette dimension nationale est une opportunité de valoriser le dynamisme du Grand Besançon en termes de vie étudiante et d'ouverture sur l'international.

Cette année encore, ESN Besançon a décidé de reconduire l'évènement de la Nuit des Etudiants du Monde, en lien avec Grand Besançon Métropole.

Cette manifestation se déroulera le samedi 1er octobre 2022 à La Rodia.

A cette occasion, ESN Besançon invite les jeunes français et internationaux de l'agglomération pour un moment de partage et de convivialité ponctué par différents temps forts.

Ainsi seront organisés divers ateliers à la Rodia dès la fin de journée (Photobooth, atelier de sérigraphie...) afin de faciliter les échanges entre étudiants, et de leur permettre de repartir avec des souvenirs du début de leur aventure étudiante à Besançon.

Ce temps sera suivi d'un discours pour accueillir officiellement les étudiants internationaux ainsi que d'un pot de bienvenue. Enfin, la soirée sera animée par un DJ set dans la salle du bar de la Rodia.

Cette manifestation sera adaptée en fonction des mesures sanitaires en vigueur au moment de l'évènement.

L'organisation de ce projet permet de développer des liens forts entre tous les acteurs internationaux du Grand Besançon et de construire de réelles dynamiques multi-acteurs.

Ce projet coordonné en lien avec la Ville de Besançon, l'uFC, Le Crous BFC ainsi que Campus France, mobilise aussi des structures locales permettant aux étudiants de mieux découvrir ce que Besançon a à leur offrir en termes de vie associative et culturelle.

Ces rencontres culturelles et conviviales permettront de célébrer l'arrivée des étudiants internationaux dans la ville, de marquer l'esprit des étudiants en début d'année universitaire, de démontrer l'attachement du Grand Besançon à ses étudiants (futurs ambassadeurs du territoire à l'international), de favoriser leur intégration et de les amener à tisser des liens au-delà de leur communauté.

Cet événement conforte les liens entre l'université et son territoire et participe pleinement à l'attractivité du Grand Besançon comme pôle universitaire.

Grand Besançon Métropole est sollicitée pour un soutien financier à hauteur de 3 000 € sur un budget prévisionnel de 12 570 €.

SOUTIEN GBM à ESN	2021	2022
Subvention	0 €	3 000 €

En cas d'accord, la dépense fera l'objet d'un versement en une fois à compter de la notification de la subvention.

Mesdames Anne VIGNOT (1), Catherine BARTHELET (1) et Frédérique BAEHR (1) et Monsieur Benoit VUILLEMIN (1), conseillers intéressés, ne prennent part ni au débat, ni au vote.

A l'unanimité, le Bureau se prononce favorablement sur l'attribution d'une subvention à ESN Besançon (Erasmus Student Network Besançon) à hauteur de 3 000 € pour l'organisation de la Nuit des étudiants du Monde du 1er octobre 2022.

Le secrétaire de séance,

François BOUSSO
Conseiller Communautaire Délégué

Rapport adopté à l'unanimité :

Pour : 29 Contre : 0

Pour extrait conforme,

Le Vice-Président suppléant,

Gabriel BAULIEU
1^{er} Vice-Président

Abstention* : 0

Conseillers intéressés : 4

*Le sens du vote des élus ne prenant pas part au vote est considéré comme une abstention.